

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSÉ, JUEVES 7 DE MAYO DE 1896.

NUM. 179

LA CORRESPONDENCIA

LA PACIFIC MAIL

De tiempo atrás es proverbial en Centro América el pésimo servicio de la línea de vapores conocida con el nombre de Pacific Mail S. S. C^a.

Pasajeros recién llegados del Salvador por el vapor *Barracouta*, dan cuenta del mal trato que en él se da, de las dilaciones injustificadas del mismo y de la desatención de sus empleados.

Y esto no es de ahora, ni de este vapor; la falta existe desde que se estableció la línea y en todos sus vapores, en los cuales los pasajeros son considerados de la peor manera posible y como si no pagaran, y muy caro por cierto, sus pasajes.

Los monopolios que en todas las esferas de la actividad humana son de muy malos resultados, los ofrecen peores cuando se trata de punto tan importante como el que a las vías de comunicación se refiere. Una vía de comunicación monopolizada, es una remora para el progreso del país que necesita de sus servicios, porque no teniendo la empresa temor a la competencia, hace lo que a bien tiene, establece tarifas elevadísimas, abusa del público y perjudica de una manera notable a la producción y al comercio.

Esto es precisamente lo que ocurre con la Pacific Mail. Dueña de la navegación en estas costas, no se cuida para nada del buen servicio y atenta únicamente a sacar del negocio la mayor utilidad posible, estruja al público, sin importarle un ardite los perjuicios que a este se ocasionan. Así vemos que sus vapores llegan a cada paso con seis, ocho diez y más días de retraso, que el servicio en ellos es detestable, que las tarifas son elevadísimas y en suma que la empresa resulta soportable por que no hay otra con la cual sustituirla. A este objeto deben tender los esfuerzos de los gobiernos centroamericanos, puestos de acuerdo, si posible fuere, con el de México, no menos interesado que nosotros en que cese el monopolio a que nos sujeta la Pacific Mail.

Facilitase el establecimiento de

una línea de vapores, de cualquier nacionalidad que ellos sean, destinada a hacer el tráfico entre Panamá y las costas centroamericanas y mexicanas, suprimanse, una vez cumplidos los contratos que los respectivos gobiernos tienen establecidos con la Pacific Mail, las subvenciones con que aquéllos favorecen a esa empresa, y se verá al poco tiempo el admirable resultado que tal medida producirá.

Fácil es encontrar una casa naviera que dotada de facilidades por los gobiernos interesados en la cuestión, traiga sus vapores a nuestras costas, lo cual nos libraría del monopolio hoy existente, que da por resultado un servicio tardío, caro y malo.

Bueno fuera que los gobiernos de Centro América, a los cuales tanto interesa este asunto, vieran el medio de procurar una mejora en el mismo, para lo cual nada habría mejor que favorecer la competencia, hoy nula en el pacífico. De este modo, la compañía que hoy explota el negocio, se vería en el dilema de retirar sus vapores ó de mejorar las condiciones del servicio que hoy, por desgracia para nosotros, no puede ser peor.

DECRETO IMPORTANTE

El Gobierno español ha emitido un decreto regularizando la situación de los mozos no alistados ó prófugos.

He aquí lo más esencial de dicha importante disposición:

Los mozos no alistados y que tengan más de veinte años de edad, quedarán dispensados de toda pena (pues sabido es que la ley les obliga a servir en Ultramar sin sorteo) siempre que soliciten su alistamiento para el reemplazo próximo dentro del término de dos meses para los que residen en la Península y de cuatro meses los que estén en el extranjero y en Ultramar.

Los prófugos que se presenten serán indultados del recargo que la ley les impone y solo servirán en Ultramar el tiempo que les corresponda.

La misma concesión se hará a los excedentes de cupo que han faltado a los llamamientos, siem-

pre que lo soliciten en los referidos plazos.

Los que estén en el extranjero podrán presentarse a los cónsules de España y entregarán a estos el importe de la redención a metálico, si no desean servir personalmente. En este último caso, se les trasportará por cuenta del Estado.

La redención para unos y otros costará 2,000 pesetas.

El indulto alcanza también a los prófugos de la Armada.

CONGRESO

Sesión del día 5 de Mayo

Tarde aburrida. Comenzó la sesión diez minutos después de la hora anunciada, faltando a la misma todos los diputados de Cartago, excepción hecha del Sr. García (D. Zacarías).

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se leyeron los tratados celebrados entre Costa Rica y Guatemala, El Salvador y Honduras, y se dispuso pasaran a estudio de la Comisión de RR. EE.

Se leyó una exposición de la Compañía de los Recursos Nacionales de Costa Rica en la exposición de Atlanta, en la que pide que en vista de las pérdidas que ha tenido, se le condone una cantidad que debe al gobierno.

El Sr. González Z., poco fuerte sin duda en acbaques parlamentarios, creyó que se trataba de resolver en definitiva dicha cuestión, y endilgó una catilinaria encaminada a que el Congreso deshechara la solicitud y acordara una indemnización a D. Ricardo Villafranca, por los servicios que en este punto ha prestado.

Los Sres. Badilla, Lizano y Barquero, hicieron ver al Congreso la conveniencia de admitir, aun cuando solo fuera por cortesía, la solicitud, y así lo acordó la Cámara.

La solicitud pasó a estudio de la Comisión de Fomento.

A moción del señor Lizano se acordó publicar este año el Boletín del Congreso y se acordó nombrar un redactor para el mismo.

A las cuatro y quince minutos de la tarde se levantó la sesión.

Por Cable

BRUXELLES, 30.

El Capitán Lothaire que fué acusado de haber fusilado ilegalmente a Mr. Sokes, un comerciante inglés residente del Estado libre del Congo, ha sido absuelto.

NUEVA YORK, 30.

El señor Romero, Ministro de México fué obsequiado anoche con un banquete por Mr. Charles R. Flint; asistieron también V. Jefferson, Coolidge de Boston, Andrew Cornegio y Cornelius N. Blis, todos delegados a la conferencia Pan Americana, además de estos estuvieron presentes Henry C. Parrish, John Cadwalader, Sth Low, Frederick Crowell, John C. Parsons, Ex-alcalde de Nueva York, Abraham C. Hervitt, Julian J. Davis, Frank Jhopsom, John A. Stzzert, W. B. Flint y R. D. Evans.

MADRID, 30.

Las cosechas por todo España, especialmente cereales están casi totalmente destruidas debido a la falta de agua, el Gobierno está estableciendo obras públicas con el fin de dar empleo al gran número de campesinos que carecen de trabajo. Se calcula que si no llueve pronto, los hacendados sufrirán una pérdida de 900 millones de pesetas. El Clero de España está organizando partidas de voluntarios para servicio en Cuba. Se sabe que las relaciones diplomáticas entre España y Rusia están muy cordiales, la simpatía expresada por la prensa rusa respecto a la situación cubana, ha causado profunda impresión aquí.

LONRDES, 30.

“El Daily Courier”, periódico nuevamente establecido, dice que el barón de Hirsch dejó un millón de libras esterlinas al príncipe de Gales.

Inserciones

Caras y caretas

¿Tiene Ud. un billetito?

Vuelven a discutir algunos periodistas parisienses la supresión de billetes de favor en los teatros. El público tiene, en todas partes, idea muy equivocada respecto del asunto. Donde quiera se encuentra un periodista con un amigo (y a veces con un enemigo), pregunta éste:

—¿Tiene Ud. por casualidad algún billetito para esta noche? A Uds. los periodistas no les cuesta nada....

Es imposible convencer á nadie de que los periodistas no llevan los bolsillos repletos de billetes, de butacas, palcos y paraísos, que reparten como anuncios de tiendas.

Tal va el mundo que el periodista dentro de poco se verá obligado á decir antes de dar principio á toda conversaci6n:

—¡Advierto á Ud. que no tengo billetes de teatro!

O llevará escritas en el sombrero estas palabras:

—No hay billetes!

Y lo peor es que el público, ese público que pide y suplica, pudiera creer que los billetes de favor establecen una solidaridad de relaciones entre empresas y periódicos, lo cual no es exacto. Así es muy frecuente oír, cuando el crítico A ó B maltrata una obra que ha gustado al público:

—No le habrán mandado billetes y por eso pega.

Los billetes de favor son en sentir de algunos un mal para los periódicos, porque los envuelve en cierta atmósfera de parcialidad limitando la independencia del crítico, el cual por ocho pesetas! [valor aproximado de las dos butacas que generalmente se envían á cada periódico] ha de derribar á trompetazos y golpes de bombo los muros de Jericó y apoderarse de espectadores ó de empresarios, ha de romper el hielo del público que lleva la sala y comunicarle vida y calor, ha de prosternarse á las plantas del dios grande de la "cañuela" ó ante el dios chico del empresario ó del director.... Si no hace esto, ¡pobre crítico! ¡pobre periódico!

Cuando la obra es mala en opini6n del público y buena en sentir del crítico.

—¡Está vendido! ¡Es amigo del autor! dicen.

Y si es buena para el público y mala para el crítico, exclaman como insultándole:

—¡No está vendido porque no ha encontrado señor que lo compre!

—Cese la esclavitud de los billetes de diario: cese tan humillante servilismo! —exclama un periodista francés.

Esto por lo que respecta á los periódicos, los cuales por otra parte, no perderían nada con sufragar el ínfimo importe de una butaca. Pero las empresas ganarían ó perderían con la supresión de los billetes?

Difícil es contestar á esta pregunta. Si se interroga á cien espectadores, cincuenta dirán:

—¡La prensa es la mina de las empresas!

Y los otros cincuenta:

—¡La crítica no influye nada!

—¿Cuál de las dos opiniones es la verdadera?

La una y la otra. Por lo que respecta á las empresas francesas, no hacen, por regla general, un bonito negocio alquilando los periódicos como si fuesen criadas para todo ó esclavos del "saloncillo." Si obtienen bombos, obtienen propaganda, si convierten los periódicos en sonoras bocinas que comunican al público los triunfos de un teatro, en cambio tienen—hablo de Francia—gastos enormes. En veintiocho días ha recibido un empresario mil peticiones de billetes.

Por otra parte, las empresas en muchos casos ganan con el regalo de billetes: muchas obras no gustan, á pesar de su mérito, al público que paga, y para no affigir á los autores é infundir valor á los cómicos, necesario es que la sala esté llena, aun cuando sea de tifus, es decir, de billetes gratuitos.

En cambio las empresas ganarían muchas veces con la supresión de las críticas teatrales.

La asistencia de los críticos á ensayos generales perjudica muchas veces el éxito de la obra, por cuanto adelanta juicios casi siempre desfavorables.

Además, las críticas de los periódicos, apasionadas muchas veces, ahuyentan á las gentes. Pero al contrario, si la obra es buena y gusta de verdad al público, en nada influirá la crítica opuesta á esa obra. En cambio, aun cuando la obra entusiasme al crítico, de nada servirá esto al público, si éste no la acepta. Muchos casos podría citar en pro de esas dos manifestaciones del sentimiento público en los teatros. De modo que, compensadas ventajas é inconvenientes, cabría discutir si á las empresas les sirve ó no la crítica.

A los actores perjudicaría notablemente la supresión. Viven, como todos los artistas, del éxito que pregonan y aquilatan ante las empresas, artículos, bombos y elogios.

En resumen, el asunto no tiene la menor importancia y cada cual seguirá en sus trece, pese á empresarios, actores, críticos, autores y público. Sin embargo, aun tratándose como se trata de una cuestión puramente recreativa, las gentes se apasionan por ella, lo cual demuestra que cuanto toca al teatro se convierte en dramático y hasta en trágico. Pero á pesar de los pesares y digan lo que digan los termómetros, es lo cierto que de nada sirve dilucidar esta cuestión *inane* (como diría el Sr. Peyron.) Porque después de vociferar en pro y en contra de los billetes, de la dependencia y de la independencia de la crítica, todo el mundo seguirá pidiendo entradas de favor, y los mismos que á espaldas del periodista, censuran furiosos el rebajamiento de la crítica, delante del escritor dicen sonrientes:

—¿Tiene Ud. un billetito para esta noche?

¡Desde que el mundo es mundo existe el billete gratuito, y si se fuese á investigar el origen de todas las instituciones como lo hacen ciertos venerables ratones de biblioteca, tengo por seguro que se averiguaría que ya en la mansión de Adán y Eva se obtenían entradas de paraíso!

S.

Maximo Gómez y The World

Máximo Gómez, el generalísimo de los insurrectos cubanos, ha hecho á *The World* declaraciones sobre sus planes que revisten cierta importancia y que merecen ser registradas para que las conozcan los lectores.

Dice Gómez que su propósito al llevar la insurrección á las provincias occidentales no ha sido otro que el de rebelarlas contra las autoridades españolas é imposibilitar la zafra, y que se muestra satisfecho de haber logrado ambas cosas en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Río.

En todas partes ha logrado el jefe insurrecto que se le unan gentes de los poblados por donde pasaban sus tropas, habiéndose así aumentado éstas en algunos miles de hombres, muchos de ellos con armas.

Máximo Gómez declara que no quiere empeñar un serio encuentro con los españoles, porque arriesgaría pérdida de armas y de municiones que tanto necesita para proseguir la campaña. Tampoco desea ocupar ni conservar ciudad alguna, porque de hacerlo así los españoles le sitiarian con fuerzas superiores. Siempre tiende á evitar en su marcha acercarse á las poblaciones de importancia, y si tanto Gabriel como Guira han sido atacadas y destruidas, esto débese al deseo de sus gentes de destruirlas.

La destrucción de los ferrocarriles obedece al deseo de evitar el transporte rápido de las tropas leales.

De sus futuros planes no puede decir nada, porque esto sería exponerlos al enemigo colocándole en guardia. Sólo diré que se llevan sin desmayo y hasta ahora con éxito, y que la guerra tiene un aspecto que no logró en la última de los diez años.

Máximo Gómez termina sus declaraciones á *The World* tributando elogios á Martínez Campos por la política que ha desarrollado en la guerra y doliéndose de que los Estados Unidos no hayan reconocido la beligerancia á los insurrectos, por más que cree que esto no tardará mucho en hacerse y que á ello tenderá el desarrollo de sus futuros planes militares.

[De *El Heraldo* de Madrid.]

La pregunta de la niña

Madre mía, yo soy niña;
No se enfade, no me riña,
Si fiada en su prudencia
Desahogo mi conciencia,
Y contarle solicito
Mi desdicha ó mi delito,
Aunque muerta de rubor.

Pues Blasillofel otro día,
Cuando mismo anochece,
Y cantando descuidada
Conducía mi manada,
En el bosque, por acaso,
Me salió solito al paso,
Más hermoso que el amor.

Se me acerca temeroso,
Me saluda cariñoso,

Me repite que soy linda,
Que no hay pecho que no rinda,
Que si rio, que si lloro,
A los hombres enamoro,
Y que mato con mirar.

Con estilo cortesano
Se apodera de mi mano,
Y entre dientes, madre mía,
No sé bien qué me pedía;
Yo entendí que era una rosa,
Pero él dijo que otra cosa,
Que yo no le quise dar.

¿Sabe usted lo que decía
El taimado que quería?
Con vergüenza lo confieso,
Mas no hay duda que era un beso;
Y fué tanto mi sonrojo,
Que irritada de su arrojo,
No sé cómo no morí.

Mas mi pecho enternecido
De mirarle tan rendido,
Al principio resistiendo,
Él instando, yo cediendo,
Fué por fin tan importuno,
Que en la boca, y sólo uno,
Que me diera permití.

Desde entonces, si le miro,
Yo no sé por qué suspiro,
Ni por qué si á Clori mira
Se me abrasa el rostro en ira;
Ni por qué, si con cuidado
Se me pone junto al lado,
Me estreñezco de placer.

Siempre orillas de la fuente
Busco rosas á mi frente;
Pienso en él y me sonrío,
Y entre mí le llamo mío;
Me entristezco de su ausencia;
Y deseo en su presencia
La más bella parecer.

Confundida, peno y dudo,
Y por eso á usted acudo:
Dígame, querida madre,
Si sentía por mi padre
Este plácido tormento,
Esta dulce que yo siento
Deliciosa enfermedad.

Diga usted con qué se cura
O mi amor, ó mi locura,
Y si puede por un beso,
Sin que pase á más exceso,
Una niña enamorarse
Y que trate de casarse
A los quince de su edad.

DIONISIO SOLÍS.

Calendario

JUEV. 7.—San Estanislao, obispo y mártir.

BUENA OCASION

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones, en esta Imprenta informarán.

CLASE ELEMENTAL

AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Benito L. de Tejada, profesor Normal. Precio adelantado, módico y convencional.

ANALISIS DE VINOS

Srs

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Uds. el 3 del corriente que venían marcadas con los números 102 y 103 y a los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106		103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	—	0,98998
" " alcohol 098164	—	60,7888
Extracto indirecto 1,900 0/0	—	2,550 0/0
directo 1,984 0/0	—	2,940 0/0
" " extracto 100764	—	1,010208
Alcohol 11'92 0/0 P 14,74 0/0 Vol. — 14,35 P —		17,92 Vol.
Acido libre 0,532 0/0	—	0,499 0/0
Ceniza 0,197 0/0	—	0,21 0/0
Reacción Acida		Acida

San delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S.
(f) C. Beutel

Vº Bº
(f) E. Echeverría
Director

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrà como garantía: esmero, exactitud y todo á contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.
Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad
Elvira Portuguéz

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Ouesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camiones para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público, en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que no concurren de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

HOTEL ESPAÑOL

antes

"HOTEL AMBOS MUNDOS"

100 YARAS AL NORTE DE LA ESQUINA N. O. DEL MERCADO

El sábado se abrió al servicio público este acreditado Hotel, que era propiedad del señor don Pablo Riva y que hoy pasa á ser nuestro.

Ofrecemos á la clientela antigua como á la nueva, reformas en el restaurante. El servicio será esmerado.

La cocina está bajo la dirección de un hábil cocinero, que satisfará con sus succulentos manjares, los gustos mas delicados y exigentes.

Tenemos cuartos independientes con todo servicio interior y puerta á la calle.

Todo se ofrece á precios excesivamente reducidos.

PABLO BRENES

ANTONIO PLANAS

San José, Abril 22 de 1896.

"LA UNIVERSAL"

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Numero 78.

Enfrente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licóres y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández	José M. de Morales
Gutierrez Hermanos	P. Díaz Lopez & Cº
E. Boorques	Pedro Domecq
Carmona & Lopez	Molina & Cº
Gonzalez, Byass & Cº	

Jerez—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anis del Andalúz—Chinacoñ—Aguardiente seco triple anis
Cognac Francés y Español superior.

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Conda
Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comoda para conducción muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café á la Estación. Se le encontrará en la Aduana Central.

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos fresco y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licóres extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONF

en embases de varios tamaños y precios.
Porramonedas y otros objetos de plata fina española.
Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante.
Pañuelos, & c.

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos
que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

Continúa bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulperia del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDÉSTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzanilla	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	Aceite de olivas	„ 1.00

Siempre Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

HOTEL Internacional

Avenida 6
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

INMUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de Hortaliza

Y de Tabaco francés

EN

“La Giralda” de TOMÁS SOLEY.

¡Tierra y Granjal!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,

ELOY TRUQUE.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padron frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación calle de la Estación, número 157.

Teléfono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de sauco

Vino de Rioja superior

Salechichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura. Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo

JESUS MARÍA CHAVES G

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez á

“LA MASCOTA”

EN DONDE SE VENDEN BARATISIMAS

IMPRENTA “LA LIRA” — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSÉ, VIERNES 8 DE MAYO DE 1896.

NUM. 180

LA CORRESPONDENCIA

EL PROYECTO PANADES

PARA EL SANEAMIENTO
DE LA CIUDAD DE
SAN JOSÉ

El señor don Narciso Federico Panadés ha presentado á la Municipalidad de San José, un proyecto de extraordinaria importancia, encaminado á establecer un sistema completo de limpieza y desagüe de las materias fecales y aguas servidas de las casas de San José.

Sin perjuicio de insertar mañana íntegro el proyecto del señor Panadés, cosa que hoy no hacemos por falta de espacio, vamos á dedicar sobre él algunas ligeras indicaciones.

Pocas, muy pocas veces la prensa tendrá como ahora ocasión de ocuparse de un asunto de verdadero y útil interés como el de que se trata. De una parte esa constante exhibición de las aguas servidas que van corriendo en paralelas por nuestras calles, hacen imposible el acabado ornato de la Capital apesar de los buenos deseos y esfuerzos que para conseguirlo á la vez emplean la iniciativa particular y la gestión oficial. De otra parte, (y es el punto más serio) la vida y la salud de los habitantes de San José, puestos cada día en mayor y más inminente peligro por esos depósitos de materias fecales que en cada casa existen con el natural sistema de escusados, depósitos que son verdaderos cultivos de microbios cuyo desenvolvimiento puede, en un momento dado, crear una epidemia que diezme la población. Y ese mal, ese peligro que conocen nuestros facultativos todos, que conocieron las administraciones locales pasadas y que conoce la presente, no se conjuraba por razones puramente económicas. En el proyecto á que aludimos se ha obviado á ese obstáculo hasta hoy insuperable reduciendo el costo de las obras que antes había querido hacerse, con el sistema que hoy se propone y cubriendo los gastos del servicio que la Empresa se obliga á hacer con una muy módica retribución por cada uno de los aparatos colocados.

Resultará pues una visible mejora en urbanización y embellecimiento, indispensable complemento al conjunto de elegantes construcciones así oficiales como particulares que posee la Ciudad y una tan urgente como radical medida para impedir á tiempo que lleguen días de luto para la familia costarricense.

Contiene además el proyecto la cláusula de "hacer gratis la limpieza é irrigación públicas de la Ciudad" y solo el riego costó en los últimos meses al Municipio \$ 3,500 y nuestros lectores deben acordarse aun del clamor público levantado en contra de este servicio por la hora inoportuna en que había de hacerse por razones de economía.

Por último la conversión de la parte sólida de las materias fecales en abono desinfectado, seco y pulverizado para las tierras, hace también interesante el proyecto á los agricultores, especialmente de los alrededores de la capital que hoy compran aquel abono en estado natural y al emplearlo así, sufren los horrores de una nauseabunda afección y corren los riesgos de una infección de carácter febril.

Con el sistema "Lessuye", que la Empresa se propone emplear, los hacendados obtendrán un abono tan vivo como aquel, sin ninguno de sus inconvenientes. No continuaremos limitándonos á recomendar á nuestros favorecedores, lean el proyecto con toda atención en la seguridad que de hacerlo así, le prestarán sus simpatías y su apoyo como ha merecido unas y otro de nuestra parte, por lo cual deseamos y pedimos se le den al proponente toda clase de facilidades para que en breve sea un hecho la firma del contrato:

Todo cuanto á este, cuanto al señor Panadés, aunque llegado ha poca á Costa Rica, hemos tenido ocasión de tratarle con cierta intimidad y aunque por su natural reserva en los negocios, nada supimos hasta ayer de su propuesta, no nos sorprendió enteramente porque sus grandes viajes, su carácter estudioso y espíritu analítico son factores que solo pueden dar en resultado ideas prácticas como lo es la que ex-

pone. Hombre activo, serio, tan puro en el prometer como exacto en el cumplir, si como creemos, su proposición llega á ser contra, veremos en brevísimo tiempo comenzarse las obras, con lo cual además de las ventajas ya dichas, tendremos las no pequeñas de la importación de un respetable capital y la animación que al pueblo dan trabajos de la magnitud de los que necesitará rentizar la Empresa.

CONGRESO

Sesión del día 6 de Mayo

Comenzó la sesión á las 2 y 15 minutos de la tarde.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

El señor Presidente dispuso que por no haber comparecido los señores Diputados Obando y Coronado, fueran sustituidos, el primero por don Manuel González y el segundo por don José Quirós.

Se leyó la Convención de límites celebrada entre Costa Rica y Nicaragua y se dispuso pasara á estudio de la Comisión de Relaciones Exteriores.

Se dió lectura á una solicitud de doña Juana Jinesta.

Hubo un ligero debate entre los señores Lizano, Barquero, González (D. Rómulo) y Segura, y el primero hizo moción para que esta clase de solicitudes se tramitaran en el Ministerio de Instrucción Pública.

Recibida la votación, hubo duda acerca de su resultado, pero pareció quedar aprobada la moción.

El señor González Z. hizo moción para que antes de concederse una pensión, pasara ésta al Promotor Fiscal con objeto de que informara si el petente necesitaba de la pensión para vivir. ¡Aquí fué Troya!

Promoviése una acalorada discusión entre los señores Orozco, González (D. Rómulo) y Segura, terciando en ella además los señores Lizano, Loria, Gallegos y García y últimamente el indispensable padre Martínez, los tres primeros se tirotearon de lo lindo, dirigiéndose mutuamente unas cuantas lindezas y concluyendo el señor González por decir al señor Orozco que más valía que empleara un lenguaje no tan vulgar como el que había usado.

Contestóle el señor Orozco que por las palabras de uno y otro se vería quien era el que había usado lenguaje vulgar.

El señor Pacheco (D. Félix) hizo presente que á su juicio, la moción del señor Lizano no había sido aprobada, por haber habido empate.

Contestó el señor Presidente que si la Cámara lo acordaba, se repetiría la votación.

El señor Martínez dijo que si comenzaba á pedir todo el mundo, cada diputado tendría que cargar con un saco y no de dinero, sino de proposiciones y acuérdoos. Agregó que él no se mostraría tímido y se negaría á dar pensión sino había derecho, aun cuando viniera á pedirle un renco lleno de lástimas.

Dijo también el padre que de una cosa tan pequeña, habían hecho una más grande que un elefante y añadió, y con mucha razón, que este asunto sería muy importante para la solicitante, pero no tenía importancia para ocupar por tanto tiempo la atención de la Cámara, debiéndose comenzar á estudiar otros asuntos de más interés.

Se suspendió la sesión, reanandose á los pocos minutos.

Los señores Lizano y González Z., retiraron las mociones objeto de tanto debate, se despacharon varios asuntos de poco interés y se levantó la sesión á las 4 y 15 minutos de la tarde.

Una observación (por qué no se hacen las sesiones de noche? Esto facilita el trabajo y la asistencia del público á la barra. Creemos como *El Pabellón Liberal*, *La Unión Católica* y *La Prensa Libre*, que esa hora sería más adecuada para celebrar las sesiones.

CENTRO ESPAÑOL

La Junta Consultiva del Centro Español ha quedado organizada en la siguiente forma:

Presidente de honor
D. Luis Torres Acevedo.

Presidente
D. Gaspar Ortuño.

Vicepresidente
D. Adrián Collado.

Tesorero
D. Francisco Peralta.

Primer Vocal
D. Valeriano Fernández Ferraz.

Segundo Vocal
D. Ramón Espinach.

Secretario
D. Juan Fernández Ferraz.

Por Cable

SAN PETERSBURGO, 1º

Ayer llegó a ésta Li Hung Chang, fué recibido por las autoridades rusas, los oficiales de la Legación China y una guardia de honor. Li Hung Chang manifestó en pocas palabras su agradecimiento por la recepción y en seguida fué llevado al Hotel Europeo en un carruaje del Estado.

LIMA, 1º

Hoy zarpó para la India la corbeta austriaca "Saida."

NEW YORK, 1º

Los periódicos de Milán, Italia, publican cartas de los soldados que forman parte de la expedición italiana en Abisinia. Las cartas demuestran que el ejército sufre por la falta de comida.

HABANA, 1º

Notician una gran batalla que tuvo lugar cerca de Laraja, en la cual la columna española al mando del General Núñez perdió más de doscientos muertos y cuatrocientos heridos; Núñez quiso impedir á Calixto García pasar el río Cantón y si no fuera que las cañoneras auxiliaron eficazmente á Núñez, García le hubiera derrotado; en la actualidad García no encuentra oposición alguna. El General Gómez entró á la provincia de Matanzas á la cabeza de diez ó doce mil hombres con cinco piezas de artillería y bastante parque. Se cree que es su intención atacar la tropa por ambos lados en combinación con Antonio Maceo. El coronel Arnez llegó á Hólgún ayer y noticia que su columna tuvo dos encuentros con los rebeldes cerca de Sanja y Caibagan, éstos perdieron un gran número entre muertos y heridos. El viernes se recibió aviso de una batalla importante que tuvo lugar entre las fuerzas del Coronel Segura y los facciosos al mando de Robau, Núñez y Zayas; el encuentro se verificó como á cuatro leguas al Suroeste de Sagua la Grande; no hay pormenores.

NUEVA YORK, 2º

Notician de Jheran que el Shah de Persia ha sido asesinado al entrar á la tumba de uno de sus antecesores.

HABANA, 2º

Hoy fueron despachados á Ceuta en Marruecos 51 reos políticos.

NEW YORK, 2º

El Herald publica una entrevista con el General Weyler, en la cual dice que la actitud del Congreso americano respecto á Cuba, había tenido el efecto de aumentar el número de rebeldes y por consiguiente sería necesario demorar las reformas hasta que no estuviera sofocada la revolución; Weyler contestó que la situación financiera está seria, pero que está mejorando.

CAIRO, 2º

Hay cerca de mil riferos y caballería de los dervises maniojran-do cerca de Akasheh.

THERAN, 2º

Muzaffir Ed Din, segundo hijo del difunto Shah, heredero del trono, ha sido notificado de la muerte de su padre. Se ha conseguido de fuentes oficiales, los siguientes pormenores del asesinato del Shah. El Shah, acompañado del Gran Vizir y varios ayudantes, visitó la tumba del Shah Abdul-Azim; al llegar á la tumba Su Magestad dió un billete de banco á un árabe y habló unas palabras cariñosas á un portador de agua. Dos cadenas impedían la entrada al interior de la tumba; Su Magestad había pasado la primera cadena cuando se acercó el asesino y á pocos pies de distancia disparó su revólver; la bala entró cerca del corazón; el asesino fué capturado inmediatamente.

NEW YORK, 2º

La revista que publica el "Herald" del mercado monetario de Londres, cotiza la plata á 31 y 16 peniques; en esta plaza se cotiza de 68 1/2 á 69 centavos.

CUBA

Combate importante. Otra vez Wad-Ráz.—72 insurrectos muertos y más de 300 heridos.—Presentación de rebeldes.

Por un oficial que acaba de llegar procedente de Pinar del Río, se sabe que en los últimos días tuvo un encuentro con fuerzas enemigas el batallón Wad-Ráz en las Tenerías de Guanés.

Según las referencias del oficial, los muertos del enemigo ascienden á 72 y los heridos pasan de 300.

A las nueve y cuarenta minutos de esta noche se ha recibido en la capitania general confirmación oficial de la anterior noticia.

Aumenta el número de insurrectos que se presentan á indulto.

Hoy circula un rumor relacionado con las presentaciones que pudieran ocurrir en plazo breve, el cual reservo, pues dada su importancia, no creo conveniente darlo á la publicidad antes de confirmarlo de una manera oficial.

Refuerzos en la línea de Mariel.

La línea militar de Mariel, á la entrada de la provincia de Pinar del Río, y cruzando de mar á mar, resulta una verdadera trocha.

Todavía están llegando algunos batallones para hacer más fuerte la línea.

Partida subdividida

Existe la creencia de que las huestes de Maceo se han subdividido en pequeños grupos, los cuales esquivan todo ataque.

Se dice que algunos campesinos vieron á Maceo anteayer en la jurisdicción de San Diego de Núñez, acompañado solamente de unos veinte finetes; y que todos ellos se encontraban cerca de la costa.

¿Dónde está Gómez?

Se ignora el paradero de Máximo Gómez y su partida.

Aumenta la creencia de que está gravemente enfermo y en peligro de muerte.

Otros suponen que ha debido embarcarse para atender á su curación, y que durante su ausencia vendrá á sustituirle Calixto García.

Otra trocha

El General Weyler ha ordenado que se restablezca la antigua trocha de Júcaro á Morón.

A tal fin encargó días pasados á una comisión de ingenieros que haga el estudio y del dictamen emitido resulta que en plazo breve puede quedar cerrada la línea indicada.

Condenas de muerte

Ha sido fusilado Alemán, que fué condenado á dicha pena por incendiario.

Estuvo muy sereno en la capilla, y lo mismo al despedirse estando ya en el cuadro.

Hoy han entrado en capilla cinco reos más por el mismo delito de incendiarios. Mañana serán ejecutados, aplicándoles la pena de garrote.

Hay otros fallos dictados imponiendo también la pena capital, y se cumplirán la semana próxima.

Han ingresado en el castillo del Morro 26 presos procedentes de Sancti-Spiritus.

Noticias de Maceo y su partida

He leído una carta de un individuo de la partida de Maceo, y en ella refleja la difícil situación en que se encuentran.

Según esta carta, la partida recorre la provincia de Pinar del Río, faltándole víveres, con las ropas destrozadas y con escasos elementos para pelear.

Confirma además, que en los cabecillas ha causado efecto verdaderamente desastroso que los Estados Unidos no les hayan reconocido la beligerancia, como esperaban.

Estudios contra el vómito

Una comisión de Sanidad militar está estudiando nuevos procedimientos contra el vómito, que tantos estragos causa en esta isla.

Este estudio lo ha comenzado ya en los primeros casos ingresados en el hospital de San Ambrosio.

Un alcalde arrojado

El alcalde de Melena del Sur de esta provincia, con treinta guardias urbanos, atacó un bohío que los rebeldes estacionaron en sitio próximo al pueblo.

Los insurrectos no hicieron gran resistencia y emprendieron la fuga.

Las guardias se apoderaron de la factoría, incautándose de ropas y víveres.

Defensa de San Luis

Una partida insurrecta atacó el pueblo de San Luis, cabeza de partido judicial, situado á pocos kilómetros de Pinar del Río.

Una compañía de San Quintín y los guardias urbanos defendieron la población, siendo rechazado el enemigo.

Los insurrectos tuvieron muchas bajas.

De los soldados resultó uno muerto.

Varios encuentros

El teniente coronel Sr. Aldea, con fuerzas del batallón de Valencia, persiguió durante el día de ayer á la partida del cabecilla García, compuesta de mil caballos.

La partida ocupaba posiciones en los montes de Purgaloris, y de ellas fué desalojada tras largo tiroteo y ataque á la bayoneta.

En el ingenio Cayajabos quisieron hacerse fuertes nuevamente los rebeldes y también de allí fueron desalojados.

Y por fin la columna les persiguió hasta Palos, sosteniendo frecuentes tiroteos y poniendo á los insurrectos en completa dispersión.

Los rebeldes tuvieron muchas bajas, cogiéndoles además 32 caballos y varias reses.

De nuestras fuerzas sólo resultó un herido grave.

Sorpresas

Cerca de Cabo Cruz desembarcó el Capitán Qrian con la guerrilla de Xiquero, sorprendiendo un campamento insurrecto.

Los rebeldes tuvieron tres muertos, de los cuales es uno el cabecilla Cervino, que había llegado recientemente de Jamaica.

Al oír los disparos acudieron más rebeldes á la costa y el cañonero Alcedo les hizo varias disparos, obligándoles á internarse.

Referencias de un combate

Se tributan grandes elogios al escuadrón de Galicia por su brillante comportamiento en el potrero Rico, pues cargó varias veces sobre el enemigo, haciéndole muchas bajas.

El general Melgüizo es quien comunica estas referencias, haciendo mención especial del capitán Feijóo.

Este ha llegado á esta población, ingresando en el hospital del Príncipe.

También han ingresado cuatro soldados heridos de machete.

Quince noticias

Se dice que el combate de Payá tuvo más importancia de lo que se dijo en un principio, pues sufrió el enemigo más de cien bajas.

Tiroteo desde el tren

Fuerzas de Ranchuelo, que iban en la máquina exploradora del tren de Santa Clara, encontraron cerca de la vía á una numerosa partida insurrecta.

Hicieron varios disparos sobre ella, causándole algunas bajas.

La partida contestó con disparos también, hiriendo al Teniente Rodríguez.

Persecución de Maceo

Se sabe que varias columnas persiguen hoy á Maceo por la sierra del Rosario, y se esperan noticias de estas operaciones.

Periclitaciones de indulto

Algunas partidas han enviado emisarios al general Weyler ofreciéndole que se acogieran al indulto mediante determinadas condiciones, que rechazó de plano el general en jefe.

[De El Imparcial de Madrid.]

Calendario

VIER. 8.—LA APARICIÓN DE SAN MIGUEL ARCÁNGEL

ANALISIS DE VINOS

Srs. **Batalia y Fernandez.**

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106		103 Valdepeñas 105	
Gravedad específica	099002	—	0,98998
" " alcohol	098164	—	09,7888
Estracto indirecto	1,900 0/0	—	2.550 0/0
" " directo	1.984 0/0	—	2.940 0/0
" " ,esttracto	100764	—	1,010208
Alcohol 11'92 0/0 P	14,74 0/0 Vol.	—	14,55 P— 17,92 Vol.
Acido libre	0.532 0/0	—	.499 0/0
Ceniza	0.197 0/0	—	021 0/0
Reacción Acida		—	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S
(f) C. Beutel

Vº Bº
(f) E. Echéverría
Director

Elegancia y Buen Gusto.

— de o de —

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen; se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrà como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.

Sé me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

EMPRESA DE TRASPORTES y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Morás se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en que se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

HOTEL ESPAÑOL antes

"HOTEL AMBOS MUNDOS"

100 VARAS AL NORTE DE LA ESQUINA N. O. DEL MERCADO

El sábado se abrió al servicio público este acreditado Hotel, que era propiedad del señor don Pablo Riva y que hoy pasa á ser nuestro.

Ofrecemos á la clientela antigua como á la nueva, reformas en el restaurante. El servicio será esmerado.

La cocina está bajo la dirección de un hábil cocinero, que satisfará con sus suculentos manjares, los gustos más delicados y exigentes.

Tenemos cuartos independientes con todo servicio interior y puerta á la calle.

Todo se ofrece á precios excesivamente reducidos.

PABLO BRENES

ANTONIO PLANAS.

San José, Abril 22 de 1896.

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) 8 35

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández	José Mº de Morales
Gutierrez Hermanos	P. Diaz Lopez & Cº
E. Boorques	Pedro Domécq
Carmona & Lopez	Molina & Cº
Gonzalez, Byass & Cº	

Jerez—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximenes—etc, etc.

Añis del Andalúz—Chinonón—Aguardiente seco triple añis
Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Conda
Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café á la Estación. Se la encontrará en la Aduana Centra.

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Porramonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras:
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.
Cotbatas de lo más bueno y elegante.
Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos
que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE
LUIS ARCE

ofrece a su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 a 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 28, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Ruiz.

Se dará una gratificación a la persona que las presente o de razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán a precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulperia del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de delicados y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00

Cerveza Wm. J. Kemp St. Louis, E. U. a 40 Cts. botella.

HOTEL Internacional

Avenida 6ª
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421. sera contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil

Semillas frescas

Hortaliza

Y
Tabaco francés

EN

"La Giralda" de Tomás Soler.

¡Acera y Granja!

Vendo un solar esquintero situado en la Avenida Central, frente a la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente a LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padron, frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saque

Vino de Rioja superior

Salechichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los bicelistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulas con toda clase de pintura. Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo

JESUS MARIA CHAVES C

DIRECCION

Hotel Hispano-Americano, frente a mercado.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATISIMAS

IMPRENTA "LA LIRA" - Avenida 4. Oeste n° 336.